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出埃及记 15:23-25：到了玛拉，不能喝那里的水；因为水苦，所以那地名叫玛拉。百姓就向

摩西发怨言，说：“我们喝什么呢？”摩西呼求耶和华，耶和华指示他一棵树。他把树丢在

水里，水就变甜了。 

 

第四，最重要的，我们要注意到，在玛拉所经历的苦水变甜，那所砍下来的树岂不是代表了

救主吗？祂确实是一棵满有荣耀的树，枝叶伸开，直顶上天。但是祂一定要因我们的缘故受

斧头砍伐之苦。我们今天来思想祂赎罪的牺牲，凭信心在祂里面安息，生和死的愁苦要被祂

宝贵的十字架变甜，这尽管本身是苦架，但却是除去所有现在和将来临到我们身上苦涩的解

药。 

 

这解药是最有效的。当他们砍下那棵树，把它投到水里，这颗树就使苦涩的水变甜了，他们

可以饮用这水了。让我向你保证，在我们所有的愁苦中，十字架是最有效的使一切变甜的解

药。 

 

我把这树放进水里一分钟，然后请你来喝。你是否因疼痛，或者其他形式的患难而受苦呢？

我要把十字架放在里面泡一分钟，你的第一个念头就会是──在所有这些神叫我来受苦的事

情里面，没有一点是对我的罪的惩罚。因为，神已经惩罚了基督，所以，神不会再次刑罚我

了。神不会为了一件罪去刑罚两次的，那样的话就不公义了。所以，在我所经历的一切苦楚

之中没有丝毫是对于罪的惩罚。我真的不知道还有没有比这个能够更让人得到安慰的了。我

的愁苦，并不是出自一位审判官对罪的刑罚而加在我身上的，更不是因为上帝的愤怒从而在

我身上增加困苦。信徒在他们苦痛的河流之中，那里面并没有一滴是神的怒气。这岂不是把

苦味从磨难中取走，使它变甜了吗？然后我们的思想继续进深。因为基督已经为我死了，我

现在是神所爱的孩子。如果现在我受苦，我所有的受苦都是出于父亲的手──而且还是出于

我父亲的心。祂爱我，所以让我受苦。这并不是因为祂不爱我，而是因为祂确实地爱我，所

以祂管教我。在每一次鞭打中我看到的是为父之爱的另一个表现，这就确实使玛拉的水变甜

了。 

 

第五，接着往下分享──就是父亲的爱加上无限的智慧，所以，在那苦杯中每一样东西都是

一点一滴衡量出来，没有一丝痛苦是承受天上的人过分领受的。十字架不是按斤计算，而是

按着一丝一克，不，是按着所能想象最小的单位计算的。你所受的苦没有半滴是超过为你的

好处和神的荣耀。这是父的手，出于无限的智慧加在我们身上的，这岂不也令我们所背的十

字架变为甘甜么？ 

 

确实，思想一下在我们一切的悲伤痛苦中，耶稣基督与我们一起受苦，想起这点就要令我们

高兴不已。哦，身体上的肢体，在你所有的打击中，我们的元首基督也分享这痛苦。救赎主

的同情是深的，真切的，肯定，敏锐，无误。祂决不会忘记祂的圣徒。主把祂管教的手加在

祂仆人的身上，与此同时他们可以因为思想到基督与他们同经痛苦，从而得到鼓舞，就是在

这一切事情上，祂在使他们和基督的形象相符。如果他们没有受苦流出的汗滴，他们怎么会

体会客西马尼园？ 



如果他们从来没有喊叫说，“我渴了”，或者“我的神，我的神，你为什么离弃我？”他们

怎么会了解基督的受苦？如果他们自己没有受苦，他们就会成为在基督受苦的学校中不及格

的学生。喝祂的杯，受祂的洗，这是一件有福的事，甘甜的事。 

 

还有，当神的儿女所处不错的属灵光景中，神的儿女知道他的境况是天父旨意的结果，这对

他来说就足够了。这是神的旨意吗？这是基督的旨意吗？那么这就是我所愿的。我怎敢希望

得到和神的爱所命定相反的任何事情呢？ 

 

玛拉的水是苦的，我想有时候这对基督来说是一件高兴的事。假设玛拉的水是甜的，摩西没

有祷告神，那树没有被砍下。他们永远不晓得神使苦水变甜的大能。 

 

在地上过着不曾受到打击的生活，这真是一件可怕的事。你说这是令人非常高兴的事。从某

些方面来说是的，对此我不怀疑。但是一个人没有生过病，他怎么会有一颗同情的心？他怎

么能鼓舞神的百姓？如果你从来没有经历过任何试炼，我想，除非某些异乎寻常的事情发

生，否则你要成为一个严酷，没有温柔的人。我恐怕一些人会变得残酷，粗糙，心硬。其他

人在受苦，有谁会不要那给这些受苦带来丰富安慰，带来直到永远的益处的祝福呢？亲爱

的，这使玛拉的水变甜的事，后来要带出义果子的安慰。我们的试炼不是它自己来找我们，

也并不是只有试炼，与试炼一起来的是面对试炼足够的恩典。借着恩典，要成为使我们成

圣，使我们能和在大光中的圣徒一道继承产业的途径。 

 

我不想在这一点上耽搁你们太久，但是我一定要说，我已经向你们表明恩典助力是非常有效

的。恩典的助力不仅仅是非常有效，它还是把所经历的事情升华了。那玛拉的水是苦的，但

苦水变成了对甘甜之水了。水虽然是同样的水，但是原本苦涩的水变成了甜的。神的恩典，

引导着我们去思想耶稣基督的十字架，十字架能够是我们所经历的试炼变成令人欢喜的经

历。当我们不仅在受苦中默认承受，还因此欢喜的时候，这就是神的恩典在人心中的得胜

了。“就是在患难中也是欢欢喜喜的，因为知道患难生忍耐。”当我们能真正说，即使可

以，我们也不逃避那立约的杖，这就是一件伟大的事了。按着智慧的角度，所经历的试炼，

却成为了一件蒙福的经历。虽然我们不愿意寻求试炼，但我们还是愿意接受试炼，而且苦的

东西对我们来说是甜的。 

 

我们这部分的内容基本结束了。从灵义化的角度理解这段经文，所带给我们恩典的助力，是

对一切的试炼都是有效的，尤其是面对苦水，人最后其实要面对的是死亡，在这方面恩典也

是绝对有效的。当我们说到死亡，其实我们可以说它不是一个令人愉快的话题，我们需要从

神立约的安慰这个方面来看待死亡。某些弟兄盼望借着基督再来能够逃避死亡，以此安慰自

己。我不知道他们是不是比大卫还要有智慧，大卫可不希望跳过死荫的幽谷，而是他相信即

便经过死荫的幽谷也不怕遭害，因为神的杖和神的杆都安慰他。基督的死夺去了死亡的权

势，复活的盼望和永生的可靠要使我们说：“死亡的苦涩绝对是已经过去了！” 
 

请记住，如果十字架可以使我们这必死生命的一切苦涩，甚至那最后的苦涩──死亡，这一

切都能变为甘甜，那么它肯定在今天早上也能使我们现在的愁苦变为甘甜。你今早来这里之

前岂不是喝过苦杯？我的弟兄，我的姊妹，此刻你觉得灰心吗？马上去到你救主那里，看祂

是为你受苦，看你与神的和好已经完全，看因为你荣耀的代替者作成的工作，你的灵魂已经

平安，把你的琴从柳树上取下来，把你的蒙灰放在一边，求主用喜乐油，而不是愁苦的油膏

抹你，甚至在玛拉的水边，你也要再次歌唱，让鼓声再次响起：“向耶和华歌唱，因为祂已

经荣耀并得胜，祂已经把玛拉的苦涩变为甘甜，祂已经砍下祂赐给我们的那大能的树，这树

为了我们把自己交给斧子，被扔进苦水里，从现在起，哦玛拉，你就真是变甜了。” 
 



今天你来到这里，岂不是像拿俄米回到家乡时候所说的：“不要叫我拿俄米，要叫我玛拉，

因为全能者使我受了大苦。”啊，当她把老年的喜乐，路得和波阿斯的儿子放在膝上，抱在

怀中的时候，她很高兴邻舍没有改她的名字，她很愿意仍被人叫作拿俄米。不要把你自己叫

作玛拉，而要记住主给你取的新名字。这苦水潭不再叫自己是玛拉，不再愿意把愁苦回忆的

名字加在自己身上，你的忧愁已经足够要把你的回忆变苦，不要协助它们去把你刺伤。用另

外一个名字来称呼这口井，忘记玛拉，要记住医治你的耶和华，医治你和那水的主。要记住

怜悯而不是忧愁，把感恩归给至高的神。 

 

在快要结束的时候，有人会说：“这是一篇非常奇怪的、很差的传道。”是的，但你看我没

有指定今天的传道--是我的弟兄们指定的。我没有安排我自己的生病，以至于我的病状呈现

在现在。当我自己软弱忧伤，我怎么能随着鼓声起舞？如果我可以选择自己健康和心情，我

就会选择讲道的经文了，那样的话我就会让讲道的经文符合传讲的场所了。 

 

但我不得不传讲我所能传讲的，由于我对马拉的味道非常了解，对医治之树所能赋予它的甜

味也略知一二，我只能告诉你我的经验。所以，我认为这是一篇不错的讲道。让我告诉你这

是为什么。这内容提醒我们要同情怜悯。 

 

弟兄们，在全世界异教徒经受试炼，苦涩，痛苦。我说过，基督有特别的受苦，但是这世界

黑暗的地方有更可怕的愁苦。一些国家受到战争的摧残，其他国家则被邪恶的习俗和仪式所

折磨--他们的行为甚至通过他们的迷信，他们对自己也是非常残忍的。 

 

我大可以把躺卧在黑暗中的世界比作是干渴的商队，聚集在玛拉的井边，而这水太苦，不能

喝下。哦，人类的痛苦，艰难！高高的安第斯山，高高的喜马拉雅，但是亚当子孙的痛苦更

深，更大。恒河和印度河，还有其他的大河，把它们的大水灌进海中，但是有什么样的海洋

能装下人类愁苦的河流呢？？愁苦就和人的罪一样浩浩大大。 

 

我的弟兄们，异教徒们不知道有一棵治愈的树，那棵被砍掉的古树仍有能力使人的苦难变

甜。你们知道这树，你们有自己的试炼，你们向你们的主呼求，靠着祂安慰的能力胜过这些

试炼。但是哎呀！这些黑暗的之子与你们一样有着痛苦，甚至比你们的痛苦更多，但他们没

有你的安慰者。他们有洪水，但没有方舟。他们有风暴，但没有避风处。你们如此清楚，你

们是用有那可以鼓舞他们的福音。一些教授，甚至一些教师，几乎快要相信福音只是众多理

论中的一种，必须经得起考验。他们认为，福音很可能会像许多人类思想体系那样失败。你

们不这么认为。你们相信神的福音是真理，是耶和华的启示。天地都要废去，但是祂的话

语，祂的基督，祂的命定，祂的立约不会废去。你们知道，你们拥有一棵能医治苦水的树。

在你的思想之中没有任何怀疑会去问，那是什么？那又怎么样。 

 

我用人之常情，更加用神的恩典在你们心里的感动，恳求你们把这医治传给那些需要它，极

其需要它的人。有任何东西能取代它吗？除了在加略山上被砍下来的那棵医治的树，世界上

还有其他任何地方有另外一棵医治的树吗？有其他医治万民的叶子吗？在罗马的七座山头

上，有那能医治人的疾病的树在生长吗？没有，那是一棵致命的见血封喉树，所以要把它连

根烧掉。在偶像崇拜的幻想中，有任何人的发明是能使他发烫的额头冷却下来，解除他的愁

苦的吗？伊斯兰教能给人永生的盼望，对那觉醒的罪人点亮坟墓吗？在偶像崇拜中，有令人

欢喜的思想，专门是为了使坟墓欢喜的吗？所有的宗教都要回答说：“我们这里没有安

慰。”只有在十字架那里，只有靠着那被钉十架的耶稣，世界才能得到医治。和我们的愿望

相比，成就的事情很少；和我们的雄心壮志相比，几乎什么也没有成就；但是信心穿过眼见

的一切，飞到神的面前，能仰望祂用永恒的笔书写：“有血气的，都要见神的救恩。” 
 



来吧，弟兄们，让你们的信心通过你们的行为证明自己。今天用你们的奉献帮助今天，明

天，通过你们的祈祷帮助明天。你们中的一些人，用使自己归为圣，投身宣教的工作来帮

助。有一个祷告，我是要继续祈求直到它蒙应允的，就是求神在这个教会浇灌下宣教的灵。

我要看见我们的年轻人奉献自己去做宣教，有些人不怕冒险，在其他地区传扬耶稣基督。我

对差会没有多大的信心，我不得不说，它是一年比一年更小。但是我们不可把一种工具放在

一旁，除非我们准备好了一种更好的工具。如果神要通过英格兰的教会赐下活的火焰，如果

祂要从高天赐下属神的感动，我们要看到在这里、在那里有人会说，“我们在这里，请差派

我们。”神的灵要说：“要为我分派巴拿巴和扫罗，去作我的工”，当这成就，我就要见到

更欢乐的时候。 

 

我们已经使水稍稍变甜，印度现在已经不再可以有寡妇殉夫，非洲自由了，贩奴船不再跨洋

过海。在某些地方灭绝人的战争已经止息了，从前战争的乌鸦飞过的地方，和平的白鸽正在

飞翔。荣耀归给神。几片叶子被投进水里，已经成就了这些。让我们在万民中传扬一位完全

的基督，一个完全的福音，在这玛拉投进这棵树，直到最后全世界都喝神爱的甜水，神要成

为一切的一切。亲爱的，愿神为耶稣的缘故祝福你们。阿们。 


